



Uptc ingresó como cuarto miembro institucional a la Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales

Contenido

1 Uptc ingresó como cuarto miembro institucional a la Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales

En ceremonia solemne el presidente de la Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales ACEFYN, Enrique Forero entregó al Rector, Alfonso López Díaz membresía institucional a la Uptc. La Universidad entró a hacer parte de las cuatro instituciones, que ostentan la calidad de miembro institucional de la Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales; entre las que están la Universidad Nacional de Colombia, la Universidad del Magdalena y el Parque Explora.

Tanto el Rector, como el Presidente de la Academia destacaron que este ingreso como miembro institucional, se realizó evaluando las credenciales y logros de la Uptc; traducidos en las publicaciones científicas, el número de docentes, nivel de formación y su productividad investigativa en las áreas de las ciencias exactas, físicas y naturales; así como nuevos programas académicos y todo lo que fortalece la ciencia, la tecnología y la educación superior.

López añadió que lo que motivó a la Uptc, para integrarse a este cuerpo colegiado, es poder participar de las decisiones de la Academia como órgano consultivo del gobierno nacional. Por otra parte el doctor Enrique Forero González, como presidente de la Academia señaló que se ha desarrollado en los últimos años un vínculo con la Uptc; a través de diversas actividades académicas, sumado al hecho de que, dos profesores de la Universidad: Enrique Vera y Hugo Rojas son miembros de la Academia.

2 Docente e investigadora de UPTC extensión Aguazul ganadora del primer puesto en encuentro nacional

Ángela María Jimena Jiménez García docente de la Facultad de Derecho de la UPTC extensión Aguazul, obtuvo el primer puesto en la modalidad 'Proyecto en Desarrollo', con el proyecto titulado 'Machismo y violencia contra la mujer: panorámica de una problemática social en Casanare' en el marco del VI Encuentro Ciencia, Mujer y Tecnología realizado en la ciudad de Tunja.

Con el desarrollo de actividades de extensión e investigación se solidifica la presencia del programa de Derecho de la UPTC en Casanare, por lo que se visibilizan las problemáticas de la región y se inicia con la investigación en el tema desde el año 2017 con un diagnóstico del machismo dentro de la región y su repercusión hacia el género femenino.



3 Comienza obra de construcción del edificio de Posgrados para la UPTC sede Tunja



Con un acto protocolario fue presentado el programa arquitectónico para la construcción del edificio de Posgrados Sede Tunja ante las directivas de la universidad. “Este proceso inició hace tres años con el primer proceso licitatorio para la adjudicación de la obra, necesidad sentida para estos programas ya que el incremento de programas académicos de ese nivel ha sido notable; de 65 a 98 programas posgraduales en 2018, lo que exige una obra de esta magnitud”; destacó la Directora de Planeación, Carolina Patricia Barreto Bernal.

La obra se ubica sobre la avenida Norte, calle 38 contiguo al edificio de aulas Hunza y la Institución Educativa Julio Sieber con 1.200 m cuadrados, de propiedad de la UPTC; el diseño del edificio estuvo a cargo de los arquitectos German Bernal y Felipe Muñoz en el mes de diciembre de 2014 y concluyó en el año 2016 con la obtención de la licencia.

El proyecto arquitectónico contempla cuatro pisos, un auditorio que se desarrolla para los pisos 1 al 3 para aproximadamente 500 personas; una rectoría alterna, una sala de juntas para el Consejo Superior con servicios complementarios, un acceso peatonal y vehicular principal y un acceso peatonal complementario sobre la avenida Norte; así mismo contará con amplios parqueaderos, oficinas administrativas ubicadas en los pisos 1 al 3 y en el último piso dos terrazas y cafetería para los estudiantes de posgrados. Más 69 aulas, algunas de carácter especial, las cuales pueden convertirse en un gran auditorio.

En el año 2018 se logró la adjudicación de la obra, y desde el pasado 3 de diciembre comenzó la puesta en marcha de la misma, gracias al trabajo conjunto con los oferentes, el constructor y la interventoría y oficina de Planeación para cristalizar esta construcción de gran impacto al servicio de la comunidad posgraduada.

4 UPTC Seccional Duitama entrega a Gobernación, producto turístico Ruta Libertadora 1819



A partir de la celebración del Bicentenario, el grupo de investigación OTGUIA, Observatorio Turístico de Boyacá de la Facultad Sede Duitama, vio una oportunidad de participar y ser favorecidos en la convocatoria que realizó la Vicerrectoría de Investigación y Extensión en redes de cooperación interinstitucional.

En este sentido, surge la alianza entre la UPTC y la Cámara de Comercio de Duitama en realizar un proyecto que permita integrar el hecho histórico de los 200 años, desde la localidad de Socotá hasta el Pantano de Vargas, involucrando los municipios de: Socotá, Socha, Paz de Río, Tasco, Tutazá, Belén, Cerinza, Santa Rosa de Viterbo, Duitama y Paipa, con el objeto de promover el quehacer económico y social de estos territorios, además de promover otras posibilidades de turismo en el departamento de Boyacá.

Según el director del proyecto, Ramón Hernando Granados, este proceso se inició en el mes marzo de este año, con la directora de proyectos de la Cámara de Comercio, Sandra Cely, dos profesionales egresados de la Escuela de Administración Turística y Hotelera, Fabián Suárez y Sebastián Torres, y además contó con el apoyo del Doctorado en Historia de la UPTC, el Dr. Javier Guerrero y su equipo asesor, quienes aportaron toda la parte histórica con la rigurosidad que exige un documento de esta naturaleza.

En este diagnóstico se determinaron los daños de los atractivos turísticos de cada uno de los 10 municipios, además de la atención de los prestadores de servicios turísticos, quienes requieren de una capacitación, la falta de señalización para promover el desplazamiento de los visitantes y una mejor disposición de los patrimonios históricos por donde el Libertador transitó con su tropa, que también requieren de un tratamiento en particular.

5 Más de ochenta funcionarios uptecistas fueron certificados por la Cruz Roja Colombiana



En ceremonia de graduación 58 brigadistas recibieron certificación por el curso integral de brigadas de emergencia 2018 y 30 más fueron reconocidos por su participación en las jornadas de capacitación teórico- prácticas sobre temas específicos (incendios, rescate vertical nivel básico y emergencia).

Esta certificación fue otorgada por el Instituto Hipólito Machado de la Cruz Roja Colombiana seccional Boyacá, el cuerpo de Bomberos Voluntarios de Tunja y la ARL Positiva con el propósito de fortalecer y ampliar los conocimientos en el tema de brigadas de emergencia como, atención prehospitalaria, reconocimiento interno de vehículos, RCP, primeros auxilios psicológicos, evacuación, rescate de alturas y colapso de estructuras entre otros.

Las capacitaciones responden al trabajo articulado según convenio de cooperación institucional Cruz Roja-UPTC desde hace seis años. “Este proceso ha sido enriquecedor, esperamos seguir aportando mejores brigadistas que cada día se preocupen más por el cuidado de la vida de las personas... esta cuarta promoción está representada por un grupo muy pilo y dispuesto, lo que nos motiva a seguir fortaleciendo nuevos temas basados en salud y seguridad en el trabajo”; expresó el Director Ejecutivo Cruz Roja Colombiana Seccional Boyacá, Víctor Manuel Fonseca.

Los brigadistas están llamados a responder ante cualquier eventualidad o situación que ponga en riesgo la vida de las personas del campus universitario, familiar y/o comunitario. Finalmente la felicitación y agradecimiento especial a los brigadistas de la UPTC por su misión altruista, desinteresada y permanente con el único propósito ‘Salvar vidas’.

Destacado ascenso de UPTC en Ranking ART-Sapiens 2018, un merecido reconocimiento a sus investigadores.

6



Sapiens Research publicó los resultados del Ranking ART-Sapiens 2018 (mide la calidad de los artículos que se publican en cada una de las Instituciones de Educación Superior-IES), en los que la UPTC obtuvo un destacado ascenso en el ranking, subiendo cinco puestos y la ubica en el puesto número 13.

Este informe confirma que las IES oficiales, continúan destacándose como las más productivas del país y en especial la UPTC, quien ha logrado un total de 257 artículos producidos, de los cuales el 53% de ellos fueron divulgados en revistas indexadas de Colombia y un 47% de los artículos, publicados en el exterior. Al respecto el Vicerrector de Investigación y Extensión de la UPTC Enrique Vera López, reconoce que el “haber ascendido cinco puestos demuestra el esfuerzo de los investigadores y sus grupos por hacer visibles sus producciones a través de revistas de alto impacto” y se comprometió además a continuar trabajando por hacer que el trabajo de todos los investigadores, desde semilleros hasta investigadores senior, sea cada vez más reconocido a nivel de Colombia y el mundo.

Así mismo, Vera destaca que ser el número 13 en el ranking, es garantía para que muy pronto la UPTC pueda posicionarse dentro de las 10 primeras universidades en ART; y para ello es necesario mantener la dinámica de los grupos de investigación, continuar apoyando la movilidad internacional de los investigadores, que les abre las puertas para publicar más artículos con universidades e investigadores de prestigio de otras latitudes como Europa, Centroamérica, Latinoamérica y Asia.



SIGUENOS EN NUESTRAS REDES